

MANIFIESTO CONCENTRACION A-68, El Regallo, 28.12.2024

Bienvenidos todos y todas

Estamos aquí, en este punto de El Regallo, donde debería haber una autovía, la A-68. Una autovía por la que llevamos clamando décadas y que ya se nos prometió hace 20 años.

Hay quien hace burlas de esta reivindicación histórica. A nosotros nos parece un tema muy serio. Un tema que desde luego no nos tomamos a broma. Pero hemos querido escenificar esta reivindicación hoy, vistiendo cascos y chalecos, y haciendo el primer metro de autovía para decir bien alto y bien claro que ya es hora de ponerse manos a la obra.

Estamos cansados de que nos pidan paciencia, de que unos gobiernos y otros nos digan que están hablando de “lo nuestro”, que se está estudiando y que les dejemos tranquilos que ellos lo arreglarán, y que pasen los años y las décadas sin que arreglen nada. Estamos muy cansados y muy hartos de que nos hagan promesas que nunca se hacen realidad. Porque la verdad es que hace más de 20 años que no se inaugura ni un solo kilómetro de esta autovía al sur del El Burgo de Ebro.

No vamos a seguir esperando, tienen tres tramos con su proyecto constructivo redactado, solo sería necesario aprobarlo y sacar el contrato a licitación para que empezaran a construirse Háganlo ya.

Para ello es fundamental dar ya el primer paso: por eso hoy exigimos que se incluyan en los Presupuestos Generales del Estado de 2025 las partidas suficientes para poder iniciar las obras de estos tres tramos (Fuentes de Ebro-Quinto, El Regallo- Alcañiz y Alcañiz-Ventas de Valdealgorfa), así como dar las ordenes de estudio para redactar los proyectos de los otros tres tramos pendientes (Quinto-Azaila, Azaila-Hijar, Hijar-El Regallo). En estos momentos en los que se negocian los próximos presupuestos generales es imprescindible que se oiga el clamor social de nuestro territorio reclamando una infraestructura que lleva décadas de retraso y que todos necesitamos, más allá de colores políticos.

Y que no vamos a admitir “rebajas” en la tipología del eje a construir, exigimos una autovía, tal como se definió en el Estudio Informativo aprobado; ni tampoco maniobras dilatorias como proponernos ahora la realización de las variantes de Azaila e Hijar, que ni siquiera disponen de proyecto, y cuya simple redacción supondría una demora de al menos cuatro años. Exigimos que las obras se inicien YA !!!

La A-68 es una deuda histórica con toda la provincia de Teruel y con las comarcas del Bajo Aragón Histórico, que claramente facilitaría el desarrollo económico del territorio. Es inviable reindustrializar el norte de la provincia de forma competitiva si no hay un eje carretero de altas prestaciones.

La falta de esta infraestructura supone perder oportunidades de trabajo y de industrialización de la zona, además de un riesgo de deslocalización de empresas que ya están ubicadas en nuestros municipios. Si queremos que nuestras empresas puedan competir en el mercado es imprescindible llevar a cabo esa autovía, que se prometió con el Gobierno de Zapatero, con el de Rajoy y ahora con el de Sánchez.

Avanzar en la construcción de la A-68 no es solo una cuestión económica para mejorar nuestras comunicaciones, el transporte y la industria. Es una cuestión de seguridad, de salvar vidas, ya que la N-232 es la carretera con mayor siniestralidad de Aragón y una de las de mayor siniestralidad de España.

Estos días hemos pedido a los ciudadanos que se manifiesten, que se sumen a una movilización a la que están invitados todos: todos los partidos políticos, todas las organizaciones, toda la ciudadanía. Creemos que pedir mejores infraestructuras es una aspiración que debe contar, y cuenta, con el apoyo de una amplísima mayoría social, en la que no se pueden colar cálculos partidistas. Invitamos a todos y a todas, y anunciamos que si otras organizaciones nos convocan a nuevas movilizaciones, nosotros estaremos ahí apoyando.

Hemos visto en los días anteriores ruido partidista y polémicas estériles. De verdad que no queremos entrar en eso. La división solo nos hace más débiles a la hora de reclamar nuestros derechos. Estamos esperando escuchar un solo argumento que diga que es malo que empiecen las obras. Si a todo el mundo le parecen necesarias estas obras, ¿por qué no unirse para pedir que comiencen ya? Y que para ello se doten partidas suficientes en los Presupuestos Generales de 2025, que se están elaborando ahora, y se habiliten partidas plurianuales para los ejercicios siguientes. Esta es una de las razones para organizar esta concentración ciudadana. Es el momento. Hay que arrancar ya con estas obras.

En el año 2001, con la escenificación de la construcción del primer metro de la A-23, se consiguió un gran impacto social y mediático y poco después comenzaron las obras de la autovía que conectaría Teruel con Valencia y Zaragoza.

Ojalá que este primer metro que hoy marcamos con azulete sirva para trazar ya de una vez por todas esta autovía, no solo sobre el terreno, como hacemos todos nosotros y recogemos en este manifiesto compartido, sino en los despachos y los boletines oficiales en los que los responsables públicos tienen que empezar a hacer realidad las obras en esta autovía.

Con esta acción queremos recuperar el espíritu de las reivindicaciones con tono festivo, pero con gran calado social. Les pedimos que se sumen, que llamemos la atención, que los medios le den repercusión y que pongamos la A-68 de nuevo entre las prioridades de la acción política.

A-68, YA !!